

LA PAZ DE MURCIA



FUNDADO EN 1858.

DIARIO LIBERAL Y DE NOTICIAS Y ANUNCIOS.

DOS EDICIONES DIARIAS.

UN MES (Edición local UNA peseta. EN MURCIA Idem grande 1'50)

TRIMESTRE (local 3'50 Para Ultramar y extranjero se recarga el importe del franqueo FUERA grande 5)

OFICINAS SAN CRISTOBAL, 7, Y MONTIJO 13.

Pago adelantado.—Un número suelto del día 5 ó 10 céntimos; atrasado 50 sin distinción.—Las suscripciones solo pueden terminar en fin de cada mes.

AÑO XXXIV CORRESPONSALES (A. Lorente, rue Caumartin, 61. EN PARÍS. —John P. Jones y C.ª, 31 bis, Faubourg Montmartre. DOMINGO 25 DE ENERO DE 1891. CORRESPONSALES (Sociedad general de Anuncios, Madrid.—Roldós y C.ª; Cebrian y C.ª y D. C. Cornet, Barcelona. NUM. 11.240.

Salicilatos

DE BISMUTO Y CERIO

VIVAS PÉREZ
Aprobados por la Real Academia de Medicina de Granada, vaciados por verdaderos eminentes médicos de todas partes, y adoptados por los Hospitales.
Curan inmediatamente como ningún otro remedio empleado hasta el día toda clase de vómitos y diarreas, de los tísicos, de los viejos, de los niños, cólera, tifus, disenterias, vómitos de los niños y de las embarazadas, catarros, diarreas del estómago y píloro con eructos fétidos. Ningún remedio alcanzó de los médicos y del público tanto favor por sus buenos resultados, que son la admiración de los enfermos.
PRECIOS: En España: Caja grande, 3,50 pesetas. Pequeña, 2 ptas.
Cuidado con las falsificaciones ó imitaciones, porque no darán resultado. Exigir la firma y marca de garantía.
DEPÓSITO GENERAL: Almería. Farmacia VIVAS PÉREZ desde donde se remiten por correo á todas partes enviando 75 ets. más por certificado.
POR MAYOR: Madrid, M. García, Sociedad Ibero-Universal y J. Hernández. Barcelona, Sociedad Farmacéutica á Hijos de J. Vidal y Ribas.
De venta en todas las boticas de las provincias y pueblos de España, Ultramar, Buenos Aires, y en toda la América del Sur.

En Murcia: Farmacia del Sr. Pino y Vivo: al por mayor, farmacia del Sr. Gómez Cortina.
HERNIAS. Véase el anuncio que insertamos en la cuarta plana.
Vichy Calcein.—Véase anuncio cuarta plana.
Vino de Bugeaud, tónico, reconstituyente, véase, 1.ª y 4.ª plana.

INYECCION SÁEZ

Con su solo uso se curan la mayoría de los flujos de las vías urinarias, y en los casos rebeldes, tomando interiormente á la vez las Granadas Sáez. Su uso evita el contagio, sin producir dolor ni trastorno en el individuo. Botella 3 pesetas. De venta en las principales farmacias y droguerías. Depósito general, en Murcia Dr. Martínez, Platería, 53. Al por mayor, doctor Sáez, Barcelona. Consultas por escrito gratis.

LA PAZ DE MURCIA.

Los felatos.

De un artículo extenso que ayer publicó nuestro estimado colega «El Liberal Dinástico», tratando la cuestión de consumos, recortamos el siguiente párrafo:
«Pero se dice, se han establecido felatos en el extrarradio: es verdad, mas téngase en cuenta, que esos felatos no pueden establecerse, en nuestra humilde opinión, mas que para aquellos pueblos que formen parte del término municipal y que tengan población arropada, y que la población que no está arropada no puede tener fiscalización alguna, porque en el extrarradio, el movimiento de las especies es libre y sus moradores deben contribuir por concierto ó por reparto; pero no ser perseguidos por las que conduzcan á sus casas, si estas no forman grupo de población; sino que se encuentran diseminadas.»
Esta es la doctrina, y si á ella se ha faltado llevando los felatos á donde la ley no los consiente, ó extendiendo su acción mas allá del casco de la población agrupada, ¿es culpa del Ayuntamiento? No.
El arrendatario no puede establecer felatos sin oír al Ayuntamiento y este informado en sentido contrario, no siendo atendido su informe. Y siendo esto verdad ¿por qué se le ha de hacer cargo de lo que no es responsable?
Si ahora se trata de restablecer la ley ¿por qué ha de ser á costa de las arcas municipales, ya con una indemnización ya anulando un arriendo, para admitirlo que se quiso desterrar por desastroso, por haberle hecho merecer ese concepto los interesados, al querer eliminarse de sufrir una carga que en el casco y radio sufren hasta los mas infelices, sin que nadie de ellos se conduela?
Mucho valen la vega y sus cultivadores, pero valen menos los jornaleros, los de cortos recursos que viven en el casco y radio y pagan, sin poder eximirse mayor tributo?
La verdadera justicia, lo mas legal, lo mas racional, es la igualdad, y esta no puede existir eximiendo á los habitantes de la huerta, como anoche pretendía el intrasigente periódico que pretende ser el defensor de los huertanos, haciéndolos de mejor condición que los demás.
Desaparezcan los felatos donde indebidamente estén establecidos; limite-se la acción de estos en las poblaciones agrupadas á solo el casco y hasta los

1.600 metros á tenor del art. 109 que debe ser aplicado al usar de la autorización del 185, dejando libres de ellos á los colonos que viven fuera del radio para que paguen por concierto ó reparto; pero no porque al arrendatario se le ajuste á la ley; venga á novarse un contrato que no le autorizó mas que para lo legal, ni á conceder indemnizaciones, cuando nada se le quita, de lo que se le diera.
Este es nuestro parecer, contrario al de los que, según el colega nocturno, ya han fijado hasta número y cantidad en la reunión que ayer mañana celebraron.
El presupuesto municipal y el bien de los huertanos, que parecen dos cosas que se oponen, se concilian haciendo respetar el contrato y la ley.

Los empleados de la Diputación aun no han cobrado el mes de Diciembre. Ayer verían nuestros abonados como pagan los Ayuntamientos, efecto del sistema paternal que aquí se sigue. Si la Diputación arrendara esa cobranza como en otras partes, sucedería lo que ahora con el extrarradio, todo sería lamentos, y si lo hiciera no sería por falta de motivo ni cometería error.
Cortamos de nuestro colega «El Liberal Dinástico»:
«Dice un colega, que ha causado mal efecto entre los conservadores, la ausencia de la mayor parte de nuestros amigos en la recepción oficial celebrada ayer en el Gobierno civil. Seguramente los conservadores no sabrán que contra lo que ordena la etiqueta y tenía establecida la costumbre, á la recepción de ayer no fueron invitados los títulos de Castilla, caballeros grandes cruces, y altos ex-funcionarios, afiliados al partido liberal; y por tanto, nuestros amigos no acostumbrados á ir á donde no son llamados. Por lo demás, si lo que Dios no quiera, vinieran para la institución monárquica días de prueba, entonces veríamos con quién podían contar; si con los hombres que la abandonaron tímidamente en noche terrible, ó con los que con su jefe el Sr. Sagasta, á la cabeza, acudieron á defender y consolar á la egregia viuda que en nombre de su augusto hijo rige los destinos de la patria.»

«El Liberal Dinástico» se convencería anoche de que no hay peor sordo que el que no quiere oír, pues no bastan aparatos ni trompas.
Todo el razonado artículo de ayer de nuestro estimado colega, mereció de aquel á quien iba dirigido, esta contestación:
«En cuanto al arriendo de los consumos del extrarradio, seguimos creyendo, que de buena fe se cometió error, porque nuestra vega no puede resistirlo, como los hechos lo demuestran.»
Ni el Ayuntamiento, puede resistir que no se pague como ya era costumbre.
Divide y vencerás es un adagio que no deja de la mano el periódico nocturno conservador.
Por todos los medios lo emplea con noticias que puedan crear recelos y desconfianzas. Nos parece que ha de perder el tiempo, porque ya le conocen todos y no le hacen caso, y porque el partido liberal en junto y cada uno de sus componentes por sí, son mayores de edad y no necesitan consejos, y menos los que no se dan con la mejor intención, vistos los rumbos y propósitos del referido periódico.

Los periódicos que nos faltaron ayer en el correo general, se recibieron por la tarde con el correo de Lorca.
Lo ocurrido ayer con el correo de Murcia nos obligó á re-artir LA PAZ entre 4 y 5 de la tarde. A pesar de este atraso, nuestro diario dio las noticias de Madrid al mismo tiempo que repartían la prensa madrileña los carteros.
A las líneas que para ridiculizar al candidato liberal de Cartagena, señor Aznar, dedicó el conservador novel de esta localidad, contesta como merece nuestro correligionario de Cartagena «El Defensor».

Recomendamos á nuestro Ayuntamiento el estudio de la real orden de 20

de Febrero de 1879, sobre consumos, dirigida al Gobernador de Málaga.

«El Anunciador Mercantil» parece que ha suspendido su publicación. Lo esperábamos, Murcia no da anuncios para sostener una publicación y los que anuncian están mal enseñados por nuestros colegas.

Copiamos de «La Correspondencia»:
«Insistimos con noticias de tal modo autorizadas que nadie podrá negar su veracidad, sino por interés ó pasión política, en afirmar que la iniciativa de conceder el Toisón de Oro al Sr. Sagasta ha emanado exclusivamente de S. M. la Reina Regente.»

Comisión provincial.

El día 21 del actual, tomó los siguientes acuerdos:
Informar al Sr. Gobernador procede se devuelvan al mozo Ildefonso Murcia Albaladejo, de la tercera sección de Cartagena, en el año 1889, las 1,500 pesetas que dió para redimirse del servicio militar por excedente de cupo.
Declarar procede, según informe del director de carreteras provinciales, se abone á D. Joaquín Maldonado el importe de los terrenos que le han sido expropiados para la construcción de la carretera de Moratalla á la Fuente del Pino.

Conceder al practicante del Hospital de San Juan de Dios, D. José M.ª Murcia, quince días para que pueda ir á Valencia y hacer los ejercicios para obtener el título de practicante civil.

Cartagena 23.

El movimiento político continúa en el periodo de agitación.
El candidato Sr. García Alix ha visitado esta mañana la vecina villa de La Unión.
A creer lo que dicen sus amigos, tanto en esta ciudad como en la vecina villa, ha sumado algunos votos de los que tenía restados.
En cambio aseguran los de oposición que la protección oficial que se le venía dispensando se ha entibiado algún tanto.
Se dice que en cierto distrito de esta circunscripción, donde tienen puestos sus ojos todos los candidatos, se están fraguando sorpresas que han de causar gran perturbación en los distintos campos políticos. Hay quien ha ofrecido á los diferentes bandos mas votos que echa al año un carretero catalán, y en este concepto cada cual se considera poseedor de los mismos de que ha de disponer el contrario.
El candidato conservador por esta circunscripción D. Luis Figueroa Silvela, ha llegado en la tarde correo de hoy, siendo recibido en la estación del ferrocarril por sus amigos políticos.

Zaragoza 22.

En el expres de esta madrugada, ha llegado á esta capital, procedente de Madrid, nuestro ilustre y distinguido amigo el fiscal del Consejo de Estado, Excmo. Sr. D. Rafael Serrano Alcázar, candidato ministerial por el distrito de La Almunia.
El Sr. Serrano Alcázar se hospeda en casa de su íntimo amigo particular el ilustrado director de la Sucursal del Banco de España en esta plaza, don Eduardo de Nó.
Coincidiendo el día 8 de Febrero próximo el acto de la declaración de soldados y la elección de compromisarios para la de Senadores, se ha resuelto que el expresado acto de clasificación y declaración de soldados tenga lugar el día prefijado por la citada ley de reclutamiento en su artículo 73, y de principio á las ocho de la mañana del mismo día suspendiéndose este acto á las diez, hora fijada por el 52 de la de Senadores para verificar la elección de compromisarios, debiendo continuar aquel una vez terminada esta, en el mismo día ó siguientes, según está prevenido.

NOTICIAS

Una pareja de la guardia civil detuvo anteayer en Alcantarilla á un joven de 18 años, llamado Policarpo Arena Conesa, presunto autor del robo de 45 pesetas de la propiedad de D. Juan de la Cruz Gómez, vecino de Caravaca.
Leemos en «El Noticiero» de Lorca: «Ayer tarde tuvimos el gusto de que

nos visitara en nuestra redacción, el jefe de los sagastinos de esta, D. Miguel Abellán Pinar, rogándonos hiciéramos constar, que carece en absoluto de fundamento la noticia que ha circulado en la prensa de la provincia, referente á la candidatura del Sr. López Puigcerver, presentada por sus amigos de Lorca para las próximas elecciones de Diputados á Cortes, pues ni él ha autorizado á nadie con tal objeto ni tiene conocimiento de los móviles de semejante versión.
Todo lo cual ha manifestado el señor Puigcerver por medio de carta á nuestro apreciable amigo Sr. Abellán quien habiendo cumplido el respetable encargo, queda á su vez también complacido por nosotros.»

Tenemos á la venta el folleto *Conocimiento indispensable de la ley del sufragio universal* publicado por nuestros amigos D. Federico Torralba y D. Andrés Avelino Tarín, á 30 céntimos el ejemplar, folleto de gran utilidad en el presente momento.

Hemos tenido el gusto de que nos visite el ilustrado abogado cartagenero D. Gregorio Vicens que se halla de paso para Madrid.

Dice «El Mediterráneo»:
«Según nuestras noticias, el candidato por esta circunscripción, impuesto por el Gobierno, D. Antonio García Alix, se encuentra bastante descorazonado de su visita á esta ciudad y del éxito que va á alcanzar su candidatura.

Desde el recibimiento que ayer le hicieron sus escasísimos amigos en la estación del ferrocarril, y de lo que ha podido ver y apreciar en toda la tarde de ayer y en todo el día de hoy, sabemos que ha reconocido su impotencia en Cartagena y ha dudado de la fuerza del sufragio para sacarle diputado.
Mañana visitará la vecina villa de La Unión.
Veremos si su propaganda en La Unión es tan fructífera como en Cartagena.»

Del 30 del actual al 6 de Febrero, practicará operaciones en los términos de Cartagena y La Unión, el ingeniero de minas, D. Antonio Belmar.

La Tienda Económica de Zaragoza, llevada de un exceso de caridad, está repartiendo 200 raciones dobles á los niños que asisten á las escuelas municipales, 500 con bonos que costea la Hermandad del Refugio, mas otras 400 que por sí reparte, y siendo esto insuficiente para satisfacer las necesidades del obrero y trabajador en estos días de intenso frío, la Junta Directiva ruega á las personas pudientes de aquella benéfica ciudad una limosna.

En 31 de Diciembre último, existían en la casa de Misericordia de esta capital 358 acogidos según el estado remitido por el Director de dicho establecimiento á la Diputación provincial.

El Sr. Sagasta recibió el jueves la patente y las insignias del Toisón y la autorización para usar estas.
Ayer llegaron á esta población la mayoría de los candidatos que van á luchar en esta provincia y que vienen á la propuesta de interventores que tiene lugar hoy ante la Junta provincial del censo.
En el Casino y en el Teatro tuvimos el gusto de ver á los Sres. Aznar, Ruano, Loring y Pi.
También se encuentran entre nosotros los Sres. Pedreño, Figueroa Silvela y Espinosa.

Se encuentra en esta capital un hijo de D. Francisco Pi Margall candidato á diputados á Cortes por el distrito de Yecla.

Aprobado por la Corporación municipal de Córdoba y autorizado por el Gobierno civil de dicha provincia el proyecto relativo á la construcción de un mercado público en el centro de la plaza mayor de abastos de dicha ciudad, con arreglo á los planos, presupuesto, memoria, estados de precios y demás documentos que constituyen el estudio facultativo original que pueden examinar los interesados en la Secretaría de aquel Ayuntamiento, así como en el Ministerio de la Gobernación, á donde se ha remitido una copia literal de aquellos, y con sujeción también á las condiciones

económicas que se consignan, anúnciase la licitación de este servicio por término de treinta días, verificándose el remate el día siguiente de espirado este plazo en ambas dependencias simultáneamente bajo el tipo de 109,467 pesetas 25 céntimos á que por todos conceptos asciende el presupuesto de las referidas obras.
Los abonados de LA PAZ que deseen conocer las condiciones económico-administrativas de este servicio, pueden acudir á nuestra redacción y les serán exhibidas, pues con dicho objeto ha tenido la atención de enviárnoslas el señor Alcalde de Córdoba.

El frío sigue siendo muy atroz en París y de todos los puntos de Francia llegan telegramas desconsoladores anunciando que sucede lo mismo en los departamentos y que mucha gente muere á consecuencia de los hielos y temporales.
Infinitas sociedades están organizando socorros de toda clase y por todos los medios; el ministro de la Gobernación ha depositado en la mesa de la Cámara de diputados una proposición de ley abriendo un crédito de dos millones para dicho objeto.

También el Ayuntamiento ha acordado abrir enseguida tres asilos nocturnos mas y mantener de día en varios puntos braseros para que los pobres puedan calentarse.
Los prefectos de policía y del Sena están tomando también medidas para auxiliar á las víctimas del invierno.

El célebre nadador sueco Gustaf Akey ha llegado á Cartagena donde se propone dar algunas funciones en el puerto empezando hoy á las 3 de la tarde.

Sericicultura.

El Gobierno francés acaba de presentar á la Cámara, para su aprobación, un proyecto de ley dirigido á fomentar y proteger la industria sericícola.
Se crearán semilleros y viveros de moreras, cuyo producto se expendirá á muy bajo precio, y en número suficiente para duplicar en el término de seis años la producción actual de hoja.
Así mismo se crearán seis Estaciones Sericícolas, en los departamentos mas apropiados á esta industria: el objeto de estas estaciones será; unas el estudio fisiológico del gusano, procedimientos de educación, selección y mejora de la raza; estudio de los parásitos y enfermedades que le atacan, otras se dedicarán al estudio de las variedades de la morera que mas convengan á cada estación, su cultivo, etc., etc., y por último otras estaciones se dedicarán ó se encargarán de elegir las semillas de las mejores especies.
La enseñanza teórica y práctica de la sericicultura se introducirá en todas las escuelas primarias, encargándose los Profesores de Agricultura y los Directores de las Estaciones de dar conferencias públicas.
Y por último se acuerda una cantidad destinada á subvencionar á las asociaciones agrícolas, sindicatos sericícolas, sociedades y cámaras de comercio que tengan por misión favorecer el progreso de la sericicultura.

Real orden.

Se ha publicado una real orden disponiendo:
1.ª Que las resoluciones ministeriales dictadas en expediente administrativo, son recurribles en vía contenciosa.
2.ª Que estas mismas dictadas en expedientes administrativos judiciales, son desde luego ejecutivas.
Y 3.ª Que se dé á esta disposición el carácter general.

En la Caja de Instrucción pública de esta provincia ha quedado abierto el pago del segundo trimestre del año económico para los maestros de escuela de Archena.
Un colega llama la atención del Sr. Alcalde sobre el mal estado en que, al parecer, se encuentra la casa número 12 de la plaza de Sta. Catalina.
Se dice que el Sr. Cepillo, ha elegido el drama del Sr. López Barnés, *El Huirano por la ley*, para su beneficio, el que tendrá lugar del tres al cinco del mes entrante.
El Ayuntamiento de Tarifa ha nombrado una comisión que entienda en el proyecto de erigir una estatua á Guzmán el Bueno en aquella plaza.

Centenario del descubrimiento

DE AMÉRICA

Entre los proyectos que en estos días corre por la prensa para celebrar el cuarto aniversario secular del descubrimiento de América, hay uno que no podemos tomar en serio: nos referimos el viaje desde Palos de Moguer a San Salvador, que una elevada dama, en nuestro juicio muy acertadamente, ha calificado de parodia. Ciertamente, la intención para muchas cosas basta; pero también lo es que no puede servir de disculpa a muchas otras. ¿Qué comparación puede haber entre aquel viaje a través de lo desconocido, en el que solo podían oírse los sarcasmos de muchos en la costa española y los dicerios de la chusma que desconocía el gran descubridor, con la expedición que se emprenda en nuestros tiempos en los que, relativamente a aquellos, hasta el viento y las olas obedecen a la ciencia moderna? De este proyecto, que no podemos aprobar porque nada significa, a otros que ha dado a conocer la prensa, hay considerable distancia. Que en Madrid, en Barcelona, en Huelva en Palos de Moguer se celebren todo género de fiestas, concursos literarios y tratados internacionales para estrechar toda suerte de relaciones entre americanos y europeos en el aniversario del más grande acontecimiento que registra la historia de los hombres, todo esto es digno del personaje a quien la civilización del siglo XIX procura desagraviar de la ingratitude de sus contemporáneos.

Ne los recuerdos históricos, sine la riqueza minera de la provincia de Huelva, ya tan conocida de los extranjeros, han sido causa de las nuevas construcciones que en la antigua Onuba y en sus cercanías han terminado los representantes de la Compañía. El *Hotel Colón*, según la descripción que nos presenta el Sr. Santa María en su importante libro titulado *Huelva y la Rábida*, es verdaderamente magnífico, y bien lo indican sus dimensiones de 50 metros de largo por 26 de ancho. El embarcadero de Tharsis es notabilísimo por su viaducto de 809 metros de largo.

Estas obras, que jamás se hubieran construido a no tener tan cuantiosos intereses en aquel país sociedades extranjeras, parecen presagiar a la más pobre y olvidada de las provincias de Andalucía un porvenir lisonjero, que ni aun soñando hubiera podido anunciarse al principio del siglo.

Pero no nos hagamos ilusiones: ni Huelva, ni la Rábida, ni Palos tienen condiciones apropiadas para la celebración del centenario de 1892, y así será preciso trasladar su escena a la capital de la monarquía española. Ni obsta semejante razón a que pronto se vea convertido en hecho el deseo del religioso italiano Fr. Marcelino de Civezza, que al hablar de la Rábida decía en 1877: «Sólo falta ¡oh Colón! que tus cenizas, de las playas americanas donde todavía están, vengan aquí para que descansan eternamente unidas con las de tu caro amigo y padre Fr. Juan Pérez de Marchena, y de este modo vendrá a ser este lugar uno de los más famosos santuarios de la tierra, a donde de todas partes acudan viajeros religiosos a postrarse reverentes ante tu sepulcro.»

Es preciso, pues, que al celebrarse el Centenario de americanistas proyectado y la reparación y mejora del puerto de Palos y del convento de la Rábida, se piense en el modo de convertir aquel monumento histórico, en depósito de las preciadas cenizas del gran genovés.

Por lo que se refiere a Madrid, Barcelona, Sevilla, Salamanca y demás poblaciones donde se conservan recuerdos de Colón y monumentos de su época, sabemos que se preparan a solemnizar debidamente el Centenario, ya en las localidades respectivas, ya contribuyendo a las grandes fiestas que en la capital de España, han de tener lugar.

CRONICA OFICIAL

Gaceta de Madrid

La Gaceta de hoy no publica disposición alguna de interés general.

POR TELEGRAFO

Bombas de dinamita

Roma 24.—Han estallado en Liorna tres bombas de dinamita, en diferentes puntos y a la misma hora.

La una cerca del palacio del diputado Maurocordate, la otra frente al palacio del conde de Larderal, y la tercera en casa de un importante comerciante.

Seguidamente la policía hizo multitud de prisiones entre los anarquistas notables; pero hasta el presente le ha sido imposible probarles la participación que tengan en ese delito.

Las explosiones no causaron daño a ninguna

persona; solo hicieron algunos desperfectos materiales.

Protesta

Nueva-York 22.—Telegrams de Nueva-York anuncian que el Cuerpo diplomático acreditado en la República de Chile ha protestado de las consecuencias del bloqueo de Valparaíso e ¡quiere por la escuadra chilena.

Nuevo Submarino

Lisboa 24.—Los periódicos de esta capital abogan por la pronta construcción del submarino inventado por Fontes Pereira de Melho, superior, según *A Patria*, al *Peral*, al *Goubet*, y al *Gymnote*.

El gobierno portugués ha nombrado una Comisión técnica encargada de dar dictámen después de oír al inventor.

Crisis ministerial

Londres 24.—El Gobierno del Brasil ha presentado la dimisión por sus disonancias con el presidente de la República, Sr. Fonseca, en la cuestión del puerto de Torres, y por haber sido rechazado por el Congreso el artículo constitucional legalizando los actos del Gobierno provisional.

Boda próxima

Roma 24.—Es oficial la noticia del matrimonio de la hija del presidente del Consejo de ministros, Sr. Crispi, con el conde Macchi di Cellere, sobrino del cardenal Macchi, y agregado al ministerio de Negocios Extranjeros de aquella nación.

Tratados de comercio

San Petersburgo 24.—Puede asegurarse que el gobierno de esta nación está resuelto a celebrar tratados de comercio bajo la base de la reciprocidad, pero excluyendo la cláusula de nación más favorecida.

La cuestión de Irlanda

Londres 24.—Parnell ha presentado en la Cámara una proposición referente a la aplicación de la ley de represión en Irlanda. El gobierno se reserva el señalar día para la discusión de esta proposición.

Déficit

Roma 24.—Como consecuencia del cierre de cuentas del ejercicio anterior, resulta un déficit enorme, que dará lugar a un animadísimo debate en las Cámaras tan luego como el gobierno de cuenta de su gestión financiera.

Conversión

Londres 24.—Se ha convertido al Catolicismo un insigne filólogo inglés, Mr. Balmer. Sus obras más notables son las dedicadas a los clásicos latinos de la decadencia, y ha traducido además en versos latinos las proposiciones geométricas de Euclides. Ha sido alumno del *Trinity College de Dublín*, donde tuvo ocasión de conocer y tratar a muchos católicos. Mr. Balmer ha sido traído al Catolicismo por la verdadera y sólida ciencia, cuando tantos se apartan de aquel por la falsa.

EL FRIO

Ha amainado algun tanto, pero empieza a sentirse los efectos del deshielo en las cuencas de los rios.

El gobernador de la provincia de Zaragoza ha recibido aviso de Tudela de haber tenido el Ebro una crecida de tres metros 18 centímetros sobre su nivel ordinario. Las autoridades han adoptado las precauciones oportunas para evitar desgracias, caso que continúe la crecida.

—El deshielo ha originado crecidas considerables en los afluentes del rio Oria (Guipúzcoa). En Tolosa se han inundado varias casas, poniendo en gran alarma a los habitantes.

—El comandante del puesto de la Guardia civil de Milagro (Navarra) comunicó ayer al gobernador de Pamplona que la crecida del rio ha derribado el puente de aquella villa, quedando por lo tanto, interceptada la vía férrea.

—A los soldados de la guarnición de Barcelona se les ha concedido la tercera manta para que puedan abrigarse mejor en sus camas. También se les ha concedido doble ración de carbón ó leña para calentarse en las guardias. Tan intensos son los frios en la segunda zona del castillo de Montjuich, que en la noche del sábado encontráronse en grave apuro los centinelas de la Lengua de Sierpe, teniendo que renovar incesantemente las guardias.

—Asegura un periódico de aquella capital que varios velocipedistas recorrieron anteayer gran trecho del Llobregat, cuyas aguas están heladas por completo.

—Dice *La Vanguardia* de Barcelona, del 22.

«El viento huracanado que ha reinado esta noche pasada, ha dejado sentir sus efectos en el mar, que se hallaba agitadoísimo.

Las embarcaciones tuvieron que reforzar sus amarras, no obstante lo cual, corrieron algún peligro, ya que al chocar el viento en ellas les hacía dar grandes cabezadas y empujaba a unas sobre las otras.

En sus vergas el viento silbaba impetuosamente, lo propio que en los tinglados del muelle, donde también hubo que tomar precauciones

para que no fueran arrastrados algunos de los objetos que almacenan»

—A las ocho y cuarto de la noche del 21 al 22 ocurrió en la entrada de la ría de Bilbao un horrible siniestro marítimo.

Un patache que a las cinco y media de la mañana había salido del puerto de Gijón, acosado sin duda por el temporal tuvo que entrar de arribada forzosa en la ría de Bilbao.

Al ir a dicha hora a enfilarse la embocadura, y a consecuencia del fuerte viento que a la sazón reinaba fué a estrellarse contra el espigón del muelle de hierro de Portugalete.

De los cinco tripulantes del patache, cuatro fueron recogidos y auxiliados por la junta de salvamento de Portugalete y conducidos al hospital de aquella villa.

A las diez de la noche continuaban en el hospital atolondrados y sin poder dar exacta cuenta de lo que les había ocurrido. Fueron recogidos cuando estaban ateridos de frío y encaramados en una verga.

El quinto tripulante no parece por ningún sitio, por lo cual se cree que haya perecido en el naufragio.

—De Palma de Mallorca escriben el 20:

«La historia de este siglo registra en Mallorca dos ó tres relativamente grandes nevadas, entre ellas la del 54, pero todas fueron muy pobres al lado de la que últimamente ha caído.

Hay que saber que antes de presentarse los últimos temporales estuvo lloviendo por espacio de mes y medio aproximadamente todos los días. Tan pertinaces lluvias habían puesto muy triste a nuestros agricultores. Figúrense que desconsuelo no sería el suyo al ver como tras aquellas lluvias se presentaban recios vendavales y después una nevada y por último la del domingo, que cubrió por entero toda la isla con una capa de nieve, que se heló al poco rato y que en algunos puntos alcanzaba nada menos que ocho palmos de espesor.

El daño que esta nevada ha producido al arbolado y a las sementeras es muy grande. Solo se ven árboles tronchados, pájaros muertos y sembrados mustios y encogidos... esto último en los escasos puntos que ha dejado al descubierto el sol que brilló después de la nevada.

En la ciudad amurallada de Alcudia fué tan grande la cantidad de nieve caída, que los vecinos quedaron situados en sus casas hasta que las autoridades hicieron abrir pasos, como se hace en los países del Norte.

En los pueblos donde la nevada ha sido más copiosa son Inca, Manacor, Felanitx, Alcudia y Binisalem; es decir, los del SE. de la isla. En ninguno de estos puntos el espesor de la nieve baja de un metro.

En el término de Binisalem hay viñas completamente enterradas.

La isla de Cabrera parece un inmenso iceberg. En Mahon también ha caído una copiosísima nevada.

En fin, el reflector del observatorio meteorológico del Instituto Balear marcaba ayer, a las nueve de la mañana, cuatro grados bajo cero, temperatura a que jamás se ha llegado ó al menos desde que se hacen observaciones meteorológicas.»

NOTICIAS

—Anoche se insistía con referencia a noticias particulares, en que los autonomistas cubanos no vuelven sobre su acuerdo de retraimiento.

—Se insiste en que los zorrillistas votarán al señor Prieto, no obstante no estar iniciado en la candidatura hecha por sufragio del partido.

—La dirección general de Obras públicas comunica que el día 28 de Noviembre de 1890, una chispa eléctrica destruyó la linterna del faro de la isla Coelleira ó Conejera, desde cuya fecha ha quedado suspendido el alumbrado del mismo, y se procede con la mayor actividad a su reparación.

—Con el título de *La guerra social* acaba de ver la luz en Barcelona un nuevo periódico, previo acuerdo de las agrupaciones del partido socialista obrero.

—Se encuentra ligeramente indispuerto a consecuencia de un enfriamiento el Sr. Nuñez de Arce.

—El general Blanco ha podido salir ya a su despacho, y adelanta rápidamente en su mejoría.

—Así lo manifiestan las noticias recibidas hoy de Barcelona.

—La desgraciada emperatriz Carlota, viuda de Maximiliano, se encuentra en tan grave estado, que se teme un desenlace funesto.

—El presidente del Circulo de la Unión Mercantil ha hecho entrega de la exposición que la Asociación de comerciantes consignatarios de Irún eleva al señor ministro de Hacienda, reclamando contra determinados reparos en la dirección general de contribuciones indirectas sobre aforos en aquella aduana.

Hemos oído asegurar que en dicha exposición se aducen razonamientos muy fundados, y con tal motivo, es de esperar que el señor ministro de Hacienda atienda la súplica de tan importante asociación.

—Durante el primer semestre del actual año económico se han expedido en Madrid 226.307 cédulas personales, de ellas 413 de primera clase, habiendo producido al Tesoro, próximamente, medio millón de pesetas.

—Se teme por sus correligionarios que el señor Salmerón no pueda sentarse en el futuro Congreso, dado caso de que no sea elegido por Madrid, pues parece también muy difícil su elección por el distrito de Gracia.

—Ascenden a algunos miles las certificaciones extendidas por el Congreso para los fines de la representación de interventores en las elecciones próximas.

—Han llegado a Tarrasa, procedentes de Barcelona, D. P. Bosch Labrás y D. Joaquín María de Paz, invitados por los electores conservadores, proteccionistas é independentes de aquella ciudad.

Los señores Durán y Bas, Planas y Casals (D. M.) y Elias de Molins, que debían asistir a un banquete que en su honor iba a celebrarse, desistieron a causa del intenso frio de anteayer, que descendió a 9 grados bajo cero.

—Se cree que en las próximas Cortes se sentarán cinco posibilistas, tres coalicionistas republicanos, si no fueran elegidos ni el Sr. Pi y Margall ni el Sr. Salmerón, los tres disidentes Muro, Becerro Bengoa y Baselga, y dos ó tres zorrillistas. Los fusionistas se cree que serán setenta próximamente y veinte los romeristas. Estos son los cálculos que se hacen por las probabilidades de la lucha, pero realmente no pueden tener gran fundamento sobre una cosa tan contingente como una elección.

—Los libre-cambistas más ó menos acentuados que vengán al Congreso futuro plantearán en cuanto puedan un debate económico. Parece que en su estado está al mismo tiempo conocer los límites que separán la actitud económica del Sr. Gamazo del pensamiento del Gobierno, si es que entre las dos opiniones existe alguna diferencia sustancial.

—Poco despues de anoche, dos hombres llegaron hace pocos días a casa del Sr. Porras, en Mancha Real (Jaen) y preguntaron por el dueño de la casa.

Este es un labrador acomodado, de una edad bastante avanzada, que se encontraba en la cocina calentándose en una buena lumbre que existía en el lugar.

Los que llegaron solicitaron hablar con el amo para tratar de la venta de un poco de aceite. Al franquearles la puerta se echaron sobre el criado y amenazándole con matarlo, hubieron de reducirle al mayor silencio.

A seguida penetraron otros dos hombres, quienes quedaron tras de la puerta, mientras los primeros entraban en la cocina a intimidad la rendición al Sr. Porras y a los otros dos criados que con él estaban.

A seguida los maniataron, preguntando al dueño de la casa donde tenía el dinero. Negó en un principio, pero tuvo que confesar de plano, porque los ladrones hubieron de arrancar el asiento de un sillón, dejando un gran agujero, y sentándole en el le aproximaron lumbre por la parte posterior, teniendo el Sr. Porras que decirles donde estaba el dinero antes de que consumaran aquel acto de barbarie.

Entonces recogieron los foragidos unos 2.000 duros en dinero y 1.000 en alhajas, saliendo tranquilamente a la calle.

Hay que advertir que a la puerta llamó un individuo y que al entrar, se vió cogido por los dos guardianes quienes le encerraron en un sótano, así como a la demás gente de la casa, antes de marcharse.

—S. M. la reina continuaba anoche muy mejorada de su ligero enfriamiento que la aqueja.

Es completamente inexacta la noticia dada por algunos periódicos, de que su majestad se había levantado ayer tarde, pues desde el miércoles, que por prescripción facultativa, tuvo que guardar el lecho, no le ha abandonado.

—Anoche conferenciaron con el Sr. Silvela, en su despacho del ministerio de la Gobernación el gobernador civil Sr. Sanchez Bedoya y el director de la compañía Tavacalera, señor vizconde de Campo Grande.

El señor vizconde manifestó que el lunes esta- ran ya terminadas las obras del palacio de Bellas Artes, y que desde ese día podrán trabajar las operarias.

También dió cuenta de que han sido terminados y aprobados los planos del almacén que se ha de edificar en la antigua fábrica de Tabacos, donde se instalará provisionalmente los de labores.

Faltas y delitos

En la delegación del distrito del Hospital se presentó de madrugada el vicepresidente del Casino Madrileño, establecido en la calle de Atocha, manifestando que dos sujetos habían pretendido penetrar a viva fuerza en el local, y que al verse rechazados habían huido.

Poco después, en la misma delegación, se recibió aviso de la Casa de Socorro de que en ella se había presentado Miguel Capellan Apedon,

acompañado de Francisco Perez García, con una herida grave el primero en la cabeza y la fractura del brazo derecho.

Dirigióse á dicho centro benéfico el inspector del distrito, y no pudo conseguir que el herido declarase dónde y por quien había sido.

Más explícito fué su compañero, el cual aseguró que las heridas de Miguel le habían sido causadas en el Casino antes dicho, y añadió que allí se jugaba á mas y mejor.

Llamó el delegado al vicepresidente del Circolo, y entonces manifestó éste que, en efecto, los individuos ex cuya presencia se le había puesto, pretendieron entrar en el local pistola en mano; que el conserje les cerró el paso, pudiendo conseguir que rodara por las escaleras el Miguel, produciéndose en la caída las heridas que tenía.

Añadió el declarante que aquellos individuos abandonaron las pistolas que él puso á disposición de la autoridad.

—En la Iglesia de San Ildefonso fueron detenidos dos blasfemos: el Macarrie y el Rapaz, y en la Concepción Jerónima lo fué también el Barbero, un sujeto que en la Plaza Mayor se apropió el reloj de un caballero.

—La policía capturó en la calle de Tetuan á un brasileño que había realizado una estafa.

—A una pobre mujer que habita en un solar de la calle de La Gasta le robaron las humildísimas ropas que tenía en la cama.

—A eso de las cinco de la tarde promovieron cerca del Puente de Toledo una reyerta varios gitanos, cuyo número no bajaría de 20 y al tratar de poner paz entre ellos Juan José Hernández, de 34 años, casado, jornalero, natural de Pedro Gil (Jaen) y habitante en las Cambroneiras, num. 6 cuarto segundo úm. 8 los contendientes volviéronse airados contra el redentor y le dieron tan formidable paliza que el infeliz cayó al suelo sin sentido.

La Guardia civil acudió al sitio de la reyerta y al ver los gitanos á la pareja declaráronse en rápida dispersión.

Sólo quedó junto al apaleado un tal Tomás Escudero Jimenez de cincuenta y seis años, corredor, que vive en la calle de las Cambroneiras al cual detuvo la Guardia civil.

Este sujeto manifestó que al pasar por aquel punto y ver á los gitanos á quienes solo conoce de vista, se detuvo á hablar con ellos, pero como llegaron enseguida los guardias, diéronse todos á la fuga y le dejaron solo.

El apaleado fué conducido á la Casa de Socorro en donde le curaron las graves lesiones que recibiera, y después en camilla le trasladaron al Hospital General.

Juan José Hernández no ha podido prestar declaración.

Es posible que la Guardia civil capture hoy á los presuntos autores de este bárbaro hecho.

A las ocho de la noche se cometió un crimen en las Peñuelas.

Parce que dos hermanas, llamadas Fernanda y María Fernández Cao, tuvieron una cuestión con otra mujer y que para que las cosas no adquiriesen importancia intervino el novio de una de las hermanas, joven de veintiocho años, albañil, llamado José Blanco Menendez, natural de Tineo (Oviedo), con domicilio en la calle de las Peñuelas, núm. 24, bajo. Entonces se presentó el marido de la adversaria de las hermanas Francisco Salvadores con su amigo Pedro Martín é increparon al albañil por su inmisión en la riña de las mujeres.

El aludido respondió que hacia lo que le daba la gana, y enredándose de palabras unos y otros, acabó José Blanco Menendez por caer al

suelo herido de cuatro puñaladas: dos en el costado izquierdo y dos en la cabeza.

Los presuntos agresores, Pedro Martín y Francisco Salvadores, huyeron, mas las hermanas María y Fernanda indicaron á los agentes dónde se hallaría uno de aquellos: y á poco era preso el Francisco y llevado ante el juez de instrucción de guardia. Este individuo es trapero y cuenta treinta y cinco años.

José Blanco ingresó en la Casa de Socorro del distrito de la Inclusa, y despnes, en grave estado, en el Hospital General.

—Durante un entreacto le robaron á las once de la noche en los pasillos del teatro de la Zarzuela á un caballero un magnífico alfiler de oro y brillantes, y al saberlo el inspector del distrito del Congreso D. Manuel Gosalbes Charte y el comisario D. Rafael Juste, buscaron en el teatro al autor del delito, detuvieronle cuando mas descuidado estaba en su butaca y le sacaron á la calle para no dar escándalo dentro de la sala.

Al llegar á la calle del Sordo el ratero arrojó al suelo la alhaja y desapareció rápidamente por una de las boca-calles.

TEATROS

Comedia

«Las damas de Buda Pesth», que llegaron á Madrid precedidas de justa y merecida fama, han hecho anteayer su debut en el citado coliseo, siendo objeto de una entusiasta ovación por parte del distinguido público que llenaba las localidades.

Los artistas visten el traje madgyar, son jóvenes y hermosas y la orquesta que componen consta de tres violines, tres xilofonos, una viola còmbalo y contrabajo.

Las piezas elegidas para el primer concierto fueron la «Marcha húngara», «Csardas, Flot du Danube», «Marcha de Cádiz» y una tanda de valeses de Strauss.

El éxito alcanzado en su debut por «la familia Schikel» atrajo, como era natural, numeroso público al teatro de la Comedia, donde anoche dió su segundo concierto que, como el primero, fué acogido con entusiastas aplausos á la conclusión de cada una de las piezas señaladas en el programa.

Figuran entre éstas algunos aires húngaros que se distinguen por la ternura de la melodía y lo original de las cadencias, las cuales recuerdan á veces la belleza del cielo oriental los paisajes tan admirablemente descritos por Lamartine.

Merece plácemes la empresa de la Comedia por el nuevo espectáculo que ofrece á sus abonados.

CONCIERTOS PARA MÁÑANA

Real

El que ha de verificarse mañana por la Sociedad de Conciertos será brillante á juzgar por el siguiente programa:

PRIMERA PARTE

1.º Overture de «Coriolano», Beethoven.
2.º «Los Gnomos» de la Alhambra, leyenda musical (segunda vez), Chapi.

I. «Renda de los Gnomos.»
II. «Conjuro.» (Séquito de Titania y Oberon.)
III. «La fiesta de los espíritus.» (La aurora.)

SEGUNDA PARTE

3.º Tercera sinfonia («Heróica»), Beethoven.
I. «Allegro con brio.»
II. «Adagio assai» (marcha fúnebre).
III. «Allegro vivace» (scherz).
IV. «Allegro molto» (finale).

TERCERA PARTE

4.º Overture de «Tannhauser.» Wagner.

5.º «El sueño de una noche de verano.» Mendelssohn.

I. «Scherzo.»
II. «Marcha de las bodas.»

Príncipe Alfonso

Por la Unión Artístico Musical se verificará mañana un escogidísimo concierto bajo la dirección del maestro Goula.

El concierto empezará á las dos y media, y los caloríferos estarán encendidos desde primera hora de la mañana.

El programa no puede ser más seductor para los amantes de la buena música.

PRIMERA PARTE

1.º Overture de «Le retour aux pays» (primera vez), Mendelssohn.
2.º «La nit d'albaes.» poema sinfónico (primera vez), Giner.
3.º Overture de «Le roy d, Is» 1.º (vez), Laló.

SEGUNDA PARTE

1.º Fragmentos de «Castor y Pollux» (1.º vez), Aameau.
2.º «Sarabande.» «Gavotte y Largo.» de Bach, para violoncello, con acompañamiento de orquesta, ejecutados por el Sr. Rubio.
3.º «Los Girondinos.» drama sinfónico, (primera vez), Litolff.

TERCERA PARTE

1.º Overture de «Tannhauser», Wagner.
2.º A. «La Fileuse» (1.º vez), melodía de Mendelslohu.—B. «Gavota» para instrumentos de cuerda, (1.º vez), Bolzoni.
3.º «Danza húngara» (núm. 2), Brahm.

BOLETIN COMERCIAL

Arévalo (Avila) 20 de Enero.

Tiempo de hielos.

Pocos vendedores.

Existencias pocas.

Hay ofertas de 2.000 fanegas de trigo á 41 reales las 94 libras y no pagan más que á 40'50 habiéndose vendido 690 fanegas á 40'50.

Durante la semana pasada se vendieron 2.000 fanegas á 41 reales.

En el mercado al detall han regido los siguientes precios.

Trigo superior á 40'50 y 42 reales fanega; id. corriente á 40; centeno de 27 á 28; cebada á 26 y 27; algarrobas á 25 y 26.

Tudela de Duero (Valladolid) 12 de Enero.—

Tiempo frío, de nieves y hielos.

Los precios del vino sostenidos.

No faltan vendedores.

En la semana se han vendido 1.400 cántaros de vino blanco á 9 reales y 1.008 de tinto á 11. Quedan aún muchas y buenas existencias.

Los precios de hoy son:

Trigo á 39 rs. fanega; id. común á 35; centeno á 29; cebada á 30; alubias á 70; avena á 21; garbanzos superiores á 140; id. regulares á 110; muelas á 40; harina de primera á 14 rs. arroba; id. de segunda á 13; salvado de primera á 18 reales fanega; id. de segunda á 13; patatas á 3 reales arroba; vino blanco á 9 rs. cántaro; idem tinto á 11; vinagere á 14.

Alaejos (Valladolid) 20 de Enero.—El mercado de hoy poco concurrido á consecuencia de los caminos que se hallan cristalizados ó imposibles de transitar aun á pie; las heladas son intensas y no tenemos vises de que cambie la atmósfera.

El trigo vale á 33 y 39 rs. fanega y el vino á 12 y 13 rs. cántaro, y se han hecho varias ventas con tendencia firme en el mercado.

■ Mansilla de las Mulas (León) 21 de Enero.—

—Ya acabo, señora. Entonces fué cuando Gastón me abrió su alma; me mandó que viniese á vos y me dijo: «Valentina recordará; Valentina es buena; no podrá soportar la idea de que nuestro hijo carezca hasta de pan; es rica y puedo morir tranquilo.»

Mad. Fauvel se había levantado, y esto era una formal despedida.

—Convendréis, caballero—dijo,—en que mi impaciencia es grande.

Este aplomo desconcertó á Luis.

—Quiero confesaros—prosiguió—que una vez, en efecto, merecí la confianza de Mr. Clameran, y voy á daros la prueba devolviéndoos estas alhajas que pertenecieron á vuestra difunta madre, y que él me confió en el momento de partir. Al hablar así tomó de un mueble cercano la bolsa que contenía las alhajas y se la entregó á Luis.

—Ahí teneis ese depósito, señor marqués—dijo,—Permitid que me asombre de vuestro hermano no le haya reclamado nunca.

Menos dueño de sí, Luis hubiera dejade ver su sorpresa; pero se contentó con responder secamente.

—¡Tenia encargado de no hablar de ese depósito!

Sin contestar, Mad. Fauvel extendió la mano hacia el cordón de la campanilla.

—Me permitiréis,—dijo—que de por termina-

La temperatura que domina es excesivamente baja, que impide por la fuerza de los hielos la germinación de las plantas; si, como es de esperar, reblandece pronto, brotarán los sembrados con fuerza, pues humedad no falta á las tierras, solo si la capa de aquellas como está dura impide la brotación.

Los precios tienden á la alza, y hoy han caído unas 500 fanegas de trigo.

Los precios de hoy son:

Trigo, á 42 reales fanega; centeno, á 31'50; cebada, á 30; avena, á 21; alubias, á 72; garbanzos superiores, á 108; idem regulares, á 96; idem medianos, á 76; habas, á 54; muelas, á 48; harina de primera, á 15 reales arroba; idem de segunda, á 14; idem de tercera, á 13; salvado de primera, á 18 reales fanega; idem de segunda, á 15; idem de tercera, á 14; patatas, á 3.

Acete á 38 reales arroba; vino tinto á 16 reales cántaro; aguardiente anisado á 56; id. sin anisar á 46; petróleo á 36 rs. lata; cardos al deatete á 86 reales.

ULTIMAS NOTICIAS

La tarde de hoy

Ha sido espléndida. Un anticipo que nos hace la primavera para que nos sea más duro é ingrato el frío cuando vuelva, que volverá.

Esta temperatura agradable que desde ayece se siente, es causa de justa alarma para los que piensan en las inundaciones que puede producir el deshielo provocado por cambio tan repentino.

Ecos de Palacio

Lo que dicen los periódicos de esta mañana á propósito de la suspensión de las fiestas anunciadas para hoy en Palacio, ha dado lugar á conversaciones y comentarios de la gente política.

Pero parece cosa fuera de toda duda que la ligera indisposición que aqueja á S. M. la regente, es la única causa de aquel suceso.

Un príncipe muerto

Ha fallecido en Bruselas un hijo del conde d Flandes, heredero de la corona de Bélgica.

La crisis brasileña

Se comenta mucho y se hacen consideraciones muy pesimistas sobre la crisis ministerial ocurrida en el Brasil, por no aprobar las Cortes la conducta del Gobierno.

Los ministros se han hecho cargo interinamente del Gobierno hasta que el presidente decida.

BOLSA

Cotización oficial de ayer.

FONDOS PUBLICOS	Últimos precios.	MOVIMIENTO.	
		Alza.	Baja.
Denda perpet. al 4 0/0 int.	76 20	00	30
Idem, idem, pequeños...	76 40	00	75
Idem, idem, fin corriente...	76 25	00	20
Idem, idem, fin próximo...	76 50	00	15
Nuevas series G y H...	76 50	00	40
Denda per. al 4 por 100 ex.	78 05	00	10
Idem, idem, pequeños...	78 50	25	00
Nuevas series G y H...	79 00	00	00
Denda amortizable 4 0/0...	88 50	00	10
Idem, idem, pequeños...	88 75	00	05
Billetes de Cuba, 1886...	102 90	00	00
Id. 1890 ns. 1 al 340.000...	96 40	00	10
Idem Banco Hipotecario...	00 00	>	>
Cédulas hipot. al 5 0/0...	00 00	>	>
Idem, idem, al 4 por 100...	00 00	>	>
Acciones Banco España...	00 00	00	00
Compañía de Tabacos...	92 25	50	00
CAMBIOS			
Londres, 90 días vista...	25 76	>	>
París, 8 días vista...	2 75	>	>
Berlín, 8 días vista...	00 00	>	>

EL LEGAJO NUMERO 133

POR

EMILIO GABORIAU

versión castellana de

DOÑA JOAQUINA GARCIA BALMASEDA

¡Era indudable! aquel hombre lo sabía todo.

¿Cómo? ¿Por dónde? Lo sabía y bastaba. Valentina estaba resuelta á negar ante las pruebas más irrecusables, más evidentes. Por un momento hasta tuvo la idea de hacer arrojar de su casa al marqués de Clameran; pero la prudencia le contuvo y reflexionó que era necesario conocer, por lo menos, algo de sus proyectos.

—En fin—dijo con sonrisa forzada,—¿dónde queréis ir á parar?

—A esto, señora. Dos años hace que la casualidad condujo á mi hermano á Londres. Allí entre una familia humilde encontró un joven llamado Raul. La fisonomía, la inteligencia de aquel muchacho interesaron á Gastón. Quiso

saber quien era, y todos los informes que recogió vinieron á confirmarle en la idea de que Raul era su hijo; el vuestro, señora.

—¡Creo que es una novela lo que me contáis!

—Cierto, una novela cuyo desenlace está en vuestras manos. La condesa, vuestra madre, tomó para ocultar el secreto las mayores precauciones: pero los planes mejor fraguados dejan siempre un punto de ataque. Después de vuestra partida, una de las amigas de vuestra madre fué á parar hasta la aldea donde nació vuestro hijo; aquella dama pronunció vuestro nombre delante de la mujer que se había hecho cargo del niño, y todo se descubrió. Quiso pruebas mi hermano y se las han dado irrecusables positivas.

Detúvose espiondo en el rostro de Mad. Fauvel el efecto de sus palabras.

Con gran sorpresa suya, no le parecía conmovida ni turbada; por el contrario, estaba casi risueña.

—¿Y que más?—murmuró con tono ligero.

—Después, señora, Gastón reconoció á su hijo, pero los Clameran son pobres; mi hermano ha muerto sin fortuna, y yo no tengo para vivir más que una renta de 1.200 francos. ¿Qué va á ser de Raul, solo, sin familia, sin un amigo? Esta inquietud amargaba los últimos momentos de mi pobre hermano.

—A la verdad, caballero...

Nuestro buen amigo D. Germán Andreu, Contador de la Diputación provincial, se encuentra mas aliviado de la enfermedad que le ha tenido en cama algunos días.

Hoy debe asistir a la Catedral el Ayuntamiento: habrá ido algún macero y basta.

Algo podría regalar a «La Enseñanza» el Sr. Pi. si le hiciera efectivo el título que anoche le daba.

Habiendo sido declarada nula la subasta celebrada para contratar el suministro de las prendas de vestuario que en el término de un año pueda necesitar la Comandancia de Carabineros, por diferir del tipo de muestras presentadas por el único postor que concurrió al acto, y de ser por falta de licitadores la de monturas y camisas, se convoca a segunda subasta que tendrá lugar el día 23 de Febrero próximo en igual sitio, a las nueve de la mañana, bajo las mismas bases y condiciones publicadas.

Se asegura que una casa de la calle de la Puerta del Porcel, está amenazando ruina dado el deplorable estado en que se encuentra.

En los días 4 y 5 de Febrero próximo se verificarán subastas para la enajenación de las leñas que existen sobrantes en los montes públicos de Totana y Calasparra.

Nuestro estimado amigo el Sr. Lumeras tiene dos niños enfermos de algún cuidado. Les deseamos pronta mejoría.

La Junta central del Censo en su última reunión, ha acordado conceder autorización a los presidentes de las Diputaciones para que puedan firmar con estampilla las credenciales de los interventores.

También se ha acordado que las juntas del escrutinio, proclamen candidatos por las actas que presenten los interventores, caso de que no llegasen las actas parciales.

Para mañana lunes está señalada la vista de una causa precedente del Juzgado de San Juan de esta ciudad, contra Ginés Martínez González por el delito de lesiones.

Será defensor del procesado el abogado D. Ricardo Guirao.

Ha fallecido el anciano procurador de los tribunales de esta capital D. Juan Antonio Soriano, a cuyos hijos y demás familia enviamos el testimonio de nuestro sentimiento por pérdida tan irreparable.

Ayer regresó a esta capital nuestro respetable y apreciable amigo el señor Provisor de la diócesis, D. Gabriel Mallo.

En los meses de Marzo y Abril próximos deberán embarcarse con destino al ejército de Cuba, tres mil soldados que el Gobierno desea obtener en su mayoría de voluntarios.

A este fin los reclutas que se hallen en servicio activo permanente, en depósito o condicionales, pueden solicitar su pase a Ultramar, teniendo presente que el minimum de tiempo por que han de alistarse será el de 4 años.

Resuelta ya la combinación por medio de la cual se puede abreviar el viaje de Alicante a Valencia de tal manera que podrá hacerse el de ida y vuelta en el mismo día, creamos oportuno participar al lector, que, por ahora se ha dispuesto que salga un tren mixto a las tres y 30 minutos de la madrugada, que llegará a las 7 a Venta de la Encina, para tomar el correo que llega a las diez y diez y media a Valencia. Los viajeros podrán permanecer en aquella capital hasta las tres de la tarde para estar de regreso en Alicante, a las diez y diez y media de la noche. Aun no se sabe la fecha en que dará principio este servicio.

En la Granja escuela experimental de Valencia existe un cerdo de la raza Yorkshire que en ella se explota que en la actualidad pesa 325 kilogramos (mas de 25 arrobas), y aumenta diariamente de un kilo a 1'5, siendo este rápido aumento de peso la mejor prueba de las buenas cualidades que posee.

Los reclutas afectos a la zona militar de Murcia, que se encuentran en la primera y cuarta situaciones que determina el artículo 5.º de la ley vigente de reemplazos, y que deseen embarcarse para la Isla de Cuba en los meses de Marzo y Abril próximo, pueden solicitarlo por instancia dirigida al Excmo. Sr. Capitán general del distrito, por conducto del jefe de la zona, teniendo presente que el minimum de tiempo por que han de alistarse es el de cuatro años.

Mr. Arthur Meijer, director del «Gaulois» se ha convertido al catolicismo, y

saldrá para Roma a fin de ser bautizado por Su Santidad.

Debiendo crearse auxiliares permanentes para servir varias estaciones telegráficas postales de esta provincia, se convoca a los que que aspiren a desempeñar las referidas plazas, para que presenten en la Dirección de Sección sus solicitudes documentadas. Las estaciones de esta provincia que han de estar servidas por auxiliares permanentes, son: Yecla de 1.º clase, San Pedro del Pinatar de 2.º idem, Puerto de Mazarrón de 3.º idem.

La feliz idea de combinar con el aceite de bacalao los hipofosfitos y hacerlos gratos al paladar es invento del Sr. Scott, cuantas han surgido después son pobres imitaciones. Lérida 7 de Julio de 1885.

En cuantas ocasiones me ha sido imposible hacer uso del aceite de bacalao por repugnancias inevitables de los enfermos, ó por no soportarlo los delicados he recurrido a su precioso preparado, obteniendo excelentes resultados. La feliz idea de combinar con el aceite de bacalao los hipofosfitos de cal y de sosa hacen de su agradable Emulsión Scott uno de los mas poderosos reconstituyentes.

Felicito a Vds. por su descubrimiento Dr. Aurelio Zardoya Garcés. Médico por oposición del Cuerpo de Sanidad del Ejército. 92

Se acaba de publicar y se vende a plazos, el *Guia del médico práctico*, resumen general de Patología interna y de Terapéutica aplicadas por F. L. I. Valleix, quinta edición, revisada, aumen-

tada, y que contiene la exposición de los trabajos mas recientes por el Dr. P. Lorain, 5.ª edición española traducida por los doctores D. J. Montero Ríos, D. R. Casas de Batista y D. Maximino Tejero. Consta de cinco tomos de mas de 4,000 páginas con figuras intercaladas en el texto. Su valor total 25 pesetas.

Punto de suscripción ó venta, calle de S. Cristóbal, 7, en Murcia.

HERNIAS

(vulgo quebraduras) Curación radical en todas edades de ambos sexos sin operación ni régimen por el método de Mr. Rugenio Favette especialista francés. Seis años de éxito en España. Lo acreditan un gran número de personas curadas y médicos acreditados que no dejan la menor duda sobre su eficacia.

Consulta gratis en Murcia, la tarde del 10, todo el día 11 y la mañana del 12 de cada mes, Fonda Universal. Gabinete en Barcelona, Diputación, 241, en tresuelo.

ÚLTIMA HORA

Telégramas.

A la hora de entrar nuestro número en máquina no hemos recibido el de hoy.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios: uno a dos días, 5 céntimos, línea, por tres ó mas 3 céntimos; la dimensión de los anuncios se mide por el espacio que ocupan de líneas del tipo ocho a una columna. Reclamamos, sueltos, remitidos y anuncios oficiales, a 10 céntimos línea; comunicados desde 25 céntimos en adelante. A los suscritores se rebaja el 25 por 100; pago el día de la publicación.

DIARIO DE AVISOS.

ANUNCIOS DE DEFUNCIÓN O FUNERAL, A una columna 7 pías, en la 1.ª y 7 en la 4.ª página. A dos columnas 12 " " " " Mayor tamaño a precios convencionales.—A los suscritores se rebaja el 25 por 100.—Gratis a los que imprimen las esquelas en nuestra imprenta.

Boletín religioso.

Santoral: mañana s. Policarpo Ob. y mr. y St. Paula vda. rom. Jubileo: mañana en la iglesia de Sta. Catalina y se aplica por D. Martín Torres y D.ª Paula Salas ó hijo; misas de medias horas, y en la de S. Bartolomé por D. Rosario Serrano de Nguera, misa de medias horas.

Espectáculos.

TEATRO ROMBA. Función para esta tarde a las 3 el drama en 3 actos. *De mala raza* y la pieza en uno *El hijo de mi amigo*.—Por la noche a las 8; la comedia en 4 actos *Dora*.

Anuncios.

ÉXITO DEL DÍA En París todos toman polvos de la **NASALINE GLAIZE** remedio que cura instantáneamente los **catarrhos nasales, rinitis y jaquecas**.—La CAJA 1 PISETA. Répedito en Murcia: Farmacia de Ruiz Séiquer.

VINO DE BUGEAUD

TONICO-NUTRITIVO CON QUINA Y CACAO

Cura Anemia, Clorosis, Fiebres, Males de Estómago, Convalecencias, reconstituye la sangre, repara las fuerzas, despierta el apetito, facilita la digestión, conviene en una palabra a todos los temperamentos débiles ó fatigados.

EL VINO DE BUGEAUD SE HALLA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS.

ENFERMEDADES SECRETAS.
CAPSULAS RAQUIN
Aprobadas por la Academia de Medicina de París
Curan sin excepción los **Flujos agudos ó crónicos**. La Academia ha obtenido 100 Curas sobre 100 enfermos tratados.—Exíjase la Firma de Raquin y el Sello oficial del Gobierno francés.
FABRIQUE-ALBESPEYRES, 78, FOS-BENIS, PARIS, y en todas las Farmacias del Globo.

ACEITE de HOGG
de HIGADO FRESCO de BACALAO NATURAL y MEDICINAL
El mejor que existe puesto que ha obtenido la mas alta Reconocimiento en la EXPOSICION UNIVERSAL DE PARIS DE 1889
Recetado desde 40 AÑOS en Francia, en Inglaterra, en España, en Portugal, en el Brazil y en todas las Repúblicas Hispano-Americanas, por los primeros médicos del mundo entero, a las Personas débiles y Niños raquíticos, contra las Enfermedades del Pecho, Tos, Humores, Erupciones del cutis, etc.
Es mucho mas activo que las Emulsiones, que contienen mitad de agua, y que los aceites blancos de Noruega, cuya operación anula gran parte de sus propiedades curativas.
Se vende solamente en FRASCOS TRIANGULARES
Exíjase sobre la etiqueta el SELLO AZUL del Estado Francés
ÚNICO PROPIETARIO: HOGG, 2, Rue Castiglione, PARIS
VÉNDESE EN TODAS LAS FARMACIAS



BALSAMO DE FERNOLINE

Todas las familias deben tener un frasco. Este maravilloso bálsamo está compuesto con el *Extracto Puro del Pino amarillo* y es completamente vegetal.

Con las aplicaciones locales de este excelente medicamento se obtiene la rápida curación de los dolores reumáticos, de la neuralgia, ya sea facial, inter-costal ó cialica; de los tumores blancos, calambres de las piernas y brazos; hinchazones, dislocaciones, esguinces, quemaduras, subdones lobanillos y toda clase de contusiones, golpes y picaduras de insectos.

Lo prescriben los doctores en el extranjero para curar los dolores dolores que notan muchos enfermos en el cuello, pecho y espaldas, pues gracias a la volatilidad de este remedio, aplicado sobre la piel se absorbe en cantidad variable, según la superficie de aplicación y penetra hasta la parte dolorida, sin acarrear los males que con frecuencia se observan empleando otros similares.

De venta en las principales farmacias y droguerías. UNICOS AGENTES EN ESPAÑA: Vilanova, Hermanos y Compañía—Barcelona.

INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Preservativa

La única que cura los flujos recientes o crónicos, sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el método). 30 años de éxito. Paris, en casa de J. FERRÉ, pharmacien, successeur de Brou, rue Richelieu, 102.

LAS PILDORAS Y UNGÜENTO DE KOLLETTIAN
todas las otras MEDICINAS PRIVILEGIADAS
Elaboradas solamente en el No 78, NEW OXFORD ST., ántes 533, OXFORD ST., LONDRES, y en venta en todas las farmacias del Orbe.



Las Píldoras del Dr. Ayer

son un remedio inimitable para constipacion, biliosidad, jaqueca, dispepsia, ictericia y los desarreglos comunes del

ESTÓMAGO, HIGADO Y RIÑONES.

Sirven para cortar resfriados, mitigar fiebres, aliviar la gota, reumatismo y neuralgia, limpiar el sistema de humores deletéreos y ayudar a la formación de sangre pura y abundante. Estas bien conocidas píldoras están compuestas de las virtudes esenciales de los mejores vegetales catárticos y no contienen calomel ni otra droga deletérea. Pueden darse por lo tanto siempre que se necesite un purgante, sin temor de malos efectos. Estando cubiertas de azúcar son agradables al paladar y sus virtudes medicinales se conservan por tiempo indefinido en cualquier clima. Debe haberlas en todos los botiquines de familia y en la maleta del viajero.

Las Píldoras del Dr. Ayer

PREPARADAS POR EL DR. J. C. AYER y CIA., Lowell, Mass., E. U. A. Se venden en las principales farmacias y droguerías.

EL VICHY CATALAN

GERONA.—CALDAS DE MALAVELLA—GERONA.

Aguas hipotermales, acidulas y bicarbonatadas alcalinas, superiores a las extranjeras, premiadas con distintos medallas de 1.ª y 2.ª clase en cuantas exposiciones nacionales y extranjeras han concurrido.

Curan perfectamente las enfermedades del estómago tales como las dispepsias ácidas, flatulentas, gastrálgicas ó dolorosas, y los gastricitismos por abuso de alimentos ó bebidas. Los médicos de mas fama las recomiendan tambien para los congestiones crónicas del hígado bazo, próstata y matriz. Pídanse en todas las buenas farmacias, droguerías, y depósitos de aguas minerales, en Murcia Farmacia de Ruiz Séiquer.

El caudal de *El Vichy Catalan* es de 183 litros por minuto. Representante por esta región, D. Tiburcio Ortega, Gaudí.

1481 GOTA, REUMATISMOS, DOLORES
SOLUCIÓN del Doctor Clin
Laureado de la Facultad de Medicina de París. — Premio Montyon.
La Verdadera Solución CLIN de Salicilato de Sosa se emplea para curar:
Las Afecciones Reumáticas agudas y crónicas, el Reumatismo gotoso, los Dolores articulares y musculares, y todas las veces que se quiera calmar los padecimientos ocasionados por estas enfermedades.
La Verdadera Solución CLIN es el mejor remedio contra los Reumatismos, la Gota y los Dolores.
Exíjase la Verdadera Solución de CLIN y Cia. de PARIS, que se halla en las principales Boticas y Droguerías.



MELROSE RESTAURADOR favorito del CABELLO.

Es positivo que restablece las canas, cabellos blancos ó marchitados a su color natural de la juventud. Se vende en frascos de dos tamaños a precios muy baratos, en todas las Peluquerías y Perfumerías. Depósito Principal: 11, Southampton Row, Londres; París y Nueva York.

En Murcia S. Cláusel calle de Lucas.

Imp. de LA PAZ, S. Cristóbal, 7.

NO MAS HERPES

La pomada y esencia antiherpética de Botta, preparadas por el Dr. Borrell, curan de un modo prodigioso los herpes y demas enfermedades de la piel, por eramodas que sean. Son tan eficaces las virtudes de estos remedios, que se han curado con ellos personas que tenían muy arraigados los herpes y cada verano tenían que tomar baños y aguas sulfurosas sin lograr su curación. Véndense en las principales boticas y droguerías de esta y Borrell Hermanos, Aulló, 52, Barcelona.

NO MAS CALENTURAS

Las píldoras de RIZA de Perez Negro, es el remedio mas seguro conocido hasta el dia, para curar RADICALMENTE las fiebres intermitentes ya sean tercianas, cuartanas ó colidanas. El éxito extraordinario que han alcanzado en toda España es la garantía mas segura de su eficacia.
Se encuentran de venta en todas las mejores farmacias al precio de 5 pesetas la caja de 80 píldoras y 3 pesetas la media caja con 40.—En Murcia, farmacia de los Sres. Pina y Vivo, Martínez, Cortina, Farmacia catalana y demas farmacias y droguerías.
Añama, Sr. Rodríguez.—Bullas, Sr. Martínez Valero.—Cartagena, Sr. Rizo (droguería)—Iorca, señor Sastre, y en Madrid, en casa de su autor, Ruda, 14, farmacia de Pérez Negro.